



Les premiers paquets génériques arrivent en Australie

Rubrique : actualités - Date : jeudi 29 avril 2010

Le Gouvernement fédéral australien vient d'annoncer l'instauration de paquets standards pour l'ensemble des produits du tabac. Cette mesure doit entrer en vigueur à partir de 2012.

Les paquets standards se caractérisent par la suppression de toute image et référence publicitaire à la marque avec simple apposition standard du nom de celle-ci. En revanche les avertissements sous forme graphique sont maintenus sur les paquets ainsi que de possibles conseils et aide pour l'arrêt. Bien que les paquets standards n'aient encore été mis en Suvre dans aucun pays au monde, les études réalisées auprès d'échantillons représentatifs de la population montrent clairement l'impact potentiel d'une telle mesure. Selon Karine Gallopel-Morvan, chercheuse à l'Université de Rennes 1, « les paquets standards suppriment le packaging comme support publicitaire, ils créent une image négative du produit et renforcent l'impact des avertissements sanitaires. Il s'agit indéniablement d'une disposition susceptible de réduire la consommation de tabac et le nombre de fumeurs ; notamment vis à vis des jeunes, potentiels nouveaux fumeurs ». Cette mesure s'inscrit directement dans l'ensemble des dispositions du traité international de santé publique de l'Organisation mondiale de la Santé, la Convention Cadre de Lutte Anti-tabac. Ce traité a été adopté par l'Australie mais aussi par 167 autres pays, dont la France. Le Pr. Martinet, Président du Comité National Contre le Tabagisme, a déclaré : « Nous saluons la détermination du gouvernement australien à lutter de manière continue contre la première cause de mortalité évitable que constitue le tabac, sans se laisser influencer par les pressions exercées par les fabricants de tabac. Nous espérons vivement que la France et l'Europe vont également suivre rapidement cette voie qui permettra de sauver des vies et de réduire le coût du tabagisme pour notre société ».